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近日，微博网友“花总”发
布视频《杯子的秘密》，揭露了
14家五星级酒店脏浴巾擦杯子
擦马桶等卫生乱象。但在涉事
酒店道歉的同时，举报者“花
总”也遭到了多家酒店的“报
复”，个人护照信息两度遭泄
露，“花总”也被一些酒店拉进
了黑名单。

五星级酒店一块脏浴巾
“一抹到底”，已让公众难以接
受，如今又上演了一出“前脚
甩锅、后脚‘封杀’”的戏码，无

疑更让人气愤。作为一个服务
机构，酒店是无权决定谁是不
受欢迎的顾客，必须按照先来
先到的原则接待顾客，直到客
满。并且，从现有法律法规来
说，“经营者及其工作人员对
收集的消费者个人信息必须
严格保密，不得泄露、出售或
者非法向他人提供。”就此而
言，酒店为“花总”设置黑名
单，并泄露其个人信息的行为
本身就是违法。

这种违法行为的背后折
射出许多五星级酒店管理者
的职业道德缺失。出了问题，
他们首先做的并不是正视问
题、解决问题，而是否定问题、

回避问题，然后背地里再给举
报者点颜色看看。在他们心
中，早已没有了是非标准，只
有你我的利益和立场差别，在
这种情况下，要谈服务真诚，
职业道德的确有些奢侈。

自从花总爆料之后，各地
对酒店卫生进行了严查。11月
20日，南昌红谷滩公共卫生服
务中心监督科就开出了五星
级酒店首张卫生罚单，因南昌
喜来登酒店服务员没有按照
卫生标准清洁的违法行为属
实，南昌喜来登酒店被处以了
2000元罚款。山东省文化和旅
游厅也开始了新一轮对星级
酒店的监管行动，推出了“旅

游住宿服务标准”。相关部门
下大力气对星级酒店进行整
治的决心值得称赞，但需要指
出的是，如果一些酒店管理人
员仍抱着原有思维不改的话，
整治行动只能是“隔靴搔痒”，
很难起到作用。

对于酒店自身，治标与治
本之策必须同步推进。一方
面，“行业通病”绝不能成为对
顾客不负责任的“挡箭牌”，涉
事酒店必须负起监督责任，倒
查相关问题及责任人，并从严
查处、从重处理；另一方面，酒
店行业也应举一反三，完善相
关监管要求，更多以制度管
人，以更有力的约束措施守护

好“卫生底线”。
卫生乱象频出，单靠酒店

自律显然不靠谱。这就要求外
部监管必须及时跟进，停业整
顿、吊销卫生许可证等处罚方
式，不能停留在文件之中，必
要时也应降星或者摘星以示
惩戒。

此次“杯子的秘密”对于
五星级酒店来说，诚然是一次

“服务危机”，但从另一个角度
来说，这也是一次质量变革、
品牌再造的机会。我们希望看
到酒店能拿出诚恳的态度、有
力的举措，真正把消费者利益
放在首位，重新树立口碑、赢
得市场。

敢“拉黑”顾客的酒店怎么擦亮茶杯
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曹县设市更名，不妨就叫“曹县市”

□魏新

曹县要改名了，因为撤县
设市，正在征集新的“市名”。对
于一个地方来说，要改名，远比
一个人要难。对曹县来说，更是
如此。

一般说来，市需要两个字的
名字，曹县去了“县”，就剩一个

“曹”字。因为这是曾经的曹国在
今天地名上的唯一留存，按大多
数意见，“曹”是必须要保留的，
但直接叫“曹市”，则不太合适。
如有人卷舌音翘舌音不分，说去
曹市，还以为去“超市”。如果曹

县像很多县一样，改名为州，似
乎也不妥当。比如当初的滕州，
现在单县很可能要改为单州，都
有准确的历史沿袭。曹县却不能
叫曹州，因为曹州一直是菏泽的
故称，虽然菏泽没用曹州这个名
字，但曹县改成曹州，就像菏泽
有一天要改名叫齐鲁一样，本末
倒置了。

历史上，曹县这片土地经
过无数次变革，辖区多分割为
数部分，归各地管辖。比如这里
过去生活过的人，有的是宋国
人，有的是卫国人，有的是魏国
人，有的是曹国人，有的是楚国
人 ,有蒙县人、己氏县人、楚丘
县人、冤句县人、考城县人……
明洪武年间，因为水患，曹州府

迁至磐石镇，也就是今天的曹
县城，1371年降州为县，就有了
曹县这个名字。后来复置曹州，
曹县就留了下来，一直到今天，
叫了648年。

叫了648年的曹县，其实没
有任何更好的名字可以代替。
在曹县被称作曹县之前，所有
相关的名字即使能用，也都不
能恰当地代表曹县。官方目前
拟用几个名字中，“曹城”比较
平庸，“汤都”追溯太远，在文献
和文物的考证并无过多说服力
的情况下，有些牵强。相对来
说，曹南还是不错的，因为从位
置上来说，曹县就是曾经的曹
国之南，《诗经·曹风》中的南
山，就是位于曹县青岗集的曹

南山，今有遗址，考证确切。但
是，真要改名为“曹南市”，还是
让人觉得陌生。毕竟，这里从郡
县制以来，就从未叫过曹南，也
从未有过曹南一县。突然就成

“曹南市”了，反不如原来大气，
感觉空落落的。

不管是曹南、曹城，还是汤
都，都不如“曹县”二字。县在古
代比市大，市最初不过是一个
市集，渐渐形成人的聚集；县则
通悬，是中央和地方悬系的纽
带，尤其重要的行政机构。所
以，不光保“曹”，同时也要留

“县”，把“曹县”一并保留下来，
既有历史，有传承，又更准确，
更恰当。也就是说，曹县成了县
级市，依然可以保持曹县这个

名字，就叫“曹县市”。就像同样
是明洪武年间设立的河南辉县，
现在叫辉县市。不就挺好？并且，
庄可为市，如石家庄；店可为市，
如驻马店；镇可为市，如丰镇
市。县又如何不能直接称市？

曹县改为“曹县市”，既体
现了发展，又保留了传统。曹县
烧牛肉还可以是曹县烧牛肉，
而不用改成曹南烧牛肉。这648
年以来的曹县人，依然是曹县
人，不用改成“汤都”人。至少，
这可让游子们的乡愁依然有一
个准确的地名可以安放。真心
希望曹县就改成“曹县市”，不
改别的。

本报评论员 朱文龙
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